



Universidad del sureste

Farmacología I

Asesor: Doctor Alfredo López

**Resumen “Fuentes de Información de
medicamentos”**

Alumno: Noé Agustín Nájera Zambrano

Medicina humana

Tradicionalmente el elemento primordial que han tenido los profesionales sanitarios para mantenerse al día acerca de las últimas novedades en la medicina ha sido la lectura de los artículos que se publican en las materias de su interés. La tarea de seguimiento regular requiere un enorme esfuerzo y gran cantidad de tiempo. Con el uso de Internet esto se ha agravado. El problema hoy en día no es encontrar información, sino saber seleccionar la más relevante y de mayor calidad.

Se pueden clasificar las fuentes de información biomédica a partir del modelo piramidal de las «5S» de Haynes, que organiza los recursos de información en 5 niveles de información más elaborada y resumida a menos elaborada y más extensa: Studies, Syntheses, Synopses, Summaries y Systems. Cada nivel contiene mayor volumen de información y su utilización es más compleja que el nivel inmediatamente superior, por lo que en el proceso de búsqueda se debería comenzar por el nivel superior, bajando de nivel progresivamente según las necesidades o disponibilidad.

Fuentes de información de mayor interés

Fichas técnicas y prospectos de medicamentos

Las fichas técnicas y los prospectos son los documentos oficiales aprobados por la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS), donde se describen las características completas de los medicamentos, así como su composición, indicaciones, posología, precauciones de uso, interacciones, reacciones adversas, contraindicaciones, uso en embarazo y lactancia, propiedades farmacológicas, farmacocinética, listado de excipientes, etc.

Otras fuentes de información

Además de los recursos ya mencionados, en los siguientes apartados se apuntan, de forma no exhaustiva, algunas de las páginas que pueden resultar de utilidad.

Boletines terapéuticos

Los boletines farmacoterapeúticos ofrecen recomendaciones objetivas e independientes sobre tratamiento farmacológico de distintas patologías, revisiones de fármacos, noticias cortas relacionadas con el mundo de los medicamentos.

Las fichas de evaluación de nuevos medicamentos tienen como finalidad suministrar información objetiva, evaluada, independiente y concisa sobre los nuevos medicamentos comercializados. Suelen incluir, a modo de conclusión, una frase de recomendación sobre la utilización del medicamento y una calificación del mismo.

Compiladores

Se encuentran recogidas en una sola página enlaces a webs de interés sobre boletines farmacoterapéuticos, GPC, metabuscadores, revisiones sistemáticas, blogs, etc.